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Informationsvorlage der Verwaltung  
 
Gremium Sitzung am Beratung 

Jugendhilfeausschuss 20.05.2009 öffentlich 

Schul- u. Sportausschuss 26.05.2009 öffentlich 
 
 
Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes) 
 

Ergebnisse einer repräsentativen Elternbefragung zu offenen Ganztagsschulen im 
Primarbereich (OGS) in Bielefeld 
 
 
Sachverhalt: 
 

Im Schuljahr 2008/2009 sind rd. 4.000 Kinder in den Offenen Ganztagsschulen im Primarbereich 
der Stadt Bielefeld angemeldet. Sie verteilen sich auf alle 47 Grundschulen und 3 Förderschulen.  
Gem. Ratsbeschluss vom 31.01.2008 ist es Ziel der Stadt Bielefeld, ein bedarfsgerechtes Angebot 
für den Besuch der OGS zu ermöglichen. Schulen, OGS-Träger und Verwaltung bemühen sich 
deshalb, möglichst allen bereits jetzt bekannten Anmeldungen zum Schuljahr 2009/10 zu 
entsprechen, so dass dann die Zahl der Kinder in der OGS auf bis zu 4.500 steigen wird. Diese 
Entwicklung der Anmelde- bzw. Teilnehmerzahlen macht aus Sicht der Verwaltung den Bedarf 
und die Akzeptanz des OGS-Angebotes in den städt. Grund- und Förderschulen grundsätzlich 
deutlich. 
 
Ergänzend zu den jährlichen Berichten der Schulen und der Betreuungsträger sowie den 
Erhebungen des örtlichen Qualitätszirkels hat die Verwaltung im November und Dezember 2008 
erstmals eine Befragung der Eltern von 12.318 Kindern in den städt. Grund- und Förderschulen 
mit OGS-Angeboten durchführen lassen, um die Zufriedenheit mit den Angeboten repräsentativ zu 
ermitteln und Optimierungsmöglichkeiten festzustellen. Das Ergebnis dieser Befragung liegt jetzt 
vor und wird im Jugendhilfeausschuss am 20.05.2009 und im Schul- und Sportausschuss am 
26.05.2009 vorgestellt. 
 
Dieser Vorlage sind zur Vorabinformation der Ausschussmitglieder beigefügt: 
 

1. der Elternfragebogen mit Begleitschreiben 
2. Erläuterungen zu Zielsetzung und Methode der Befragung 
3. die zentralen Ergebnisse der Befragung. 

 
Schulleitungen und OGS-Träger sind in einer Veranstaltung am 02.04.2009 bereits über die 
zentralen Ergebnisse der Befragung informiert worden. Es ist erklärte Absicht der Verwaltung und 
ausdrücklicher Wunsch der Schulen und OGS-Träger, die Ergebnisse jeweils auch „schulscharf“ 
zur Verfügung zu stellen. 
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Oberbürgermeister 

 



  
 



 
 
 
 


